

a nuestros Lectores

El boletín *Espacio Diseño* dejó de publicarse durante los dos meses de la huelga. Esta situación fue excepcional: a lo largo de más de 17 años, el boletín siempre ha sido puntual en su entrega y sólo en contadas ocasiones -como ésta- ha dejado de ver la luz. El grupo de profesores y alumnos que hacemos *Espacio Diseño* sabemos que la tarea editorial tiene, como parte de su centro, el respeto a los lectores. En este sentido, *Espacio Diseño* no puede reanudar hoy sus entregas a la comunidad divisional y universitaria en general, como si nada hubiera pasado. No pretendemos desde luego una evaluación maniquea. Queremos una reflexión que se sume al intento universitario de restaurar en algo lo que los especialistas llaman el tejido comunitario.

En el balance del desastre (como quiera que se le vea) hay, como en botica, de todo. Si ninguno de los integrantes de la comunidad queda fuera del concepto universidad, estamos seguros que cada uno asumirá su parte.

La experiencia reciente de la huelga nos ha mostrado las diferentes magnitudes de los errores y debilidades de cada sector y de cada integrante, también nos ha sacudido con sus verdades, incógnitas, fortalezas y aciertos, incertidumbres, mitos y solemnidades. Con sus conflictos añejos, sus inequidades, vicios, perversiones, omisiones y resentimientos, la huelga nos ha mostrado la incomunicación y el deterioro de la identidad como comunidad, la insuficiente comprensión del valor de la función social de la universidad en la contingencia histórica en que transitamos.

La desvalorización reinante de la diversidad que somos no es sino expresión del enorme desconocimiento que sobre nosotros mismos tenemos. Como si las condiciones neoliberales hubieran incrustado un cáncer en todo el cuerpo comunitario.

¿Podremos hacer de la reflexión que a cada cual nos corresponde, el punto de partida para contribuir al fortalecimiento de nuestra UAM? Creemos que sí. Atendamos entonces cada uno de manera resuelta lo que la huelga nos ha enseñado para lograr que esta universidad que tenemos se acerque un poco más a la que vemos en el horizonte.

Víctor Muñoz

Editor responsable de *Espacio Diseño*